



松永久次郎司教認可
発行所 福岡司教区本部
福岡市中央区浄水通39
発行人 福岡司教区
カトリック福岡司教区
編集人 森山信三
TEL 092-522-5139
FAX 092-523-2152
振替口座 01760-6-20729
カトリック福岡司教区
定価 一部60円

5月の意向
【一般の意向】人間の価値
【布教の意向】使徒の後、マリヤ
【日本の教会の意向】飢餓の撲滅
教皇様の意向のために祈りましょう

第42回「世界広報の日」 教皇メッセージを読む 個人の生き方や社会の中でのメディアの役割

教皇ベネディクト16世は、2008年の「世界広報の日」(4月27日)のために、『利己主義と奉仕の岐路に立つメディア：他者と分かち合うための真実を求めて』というテーマでメッセージを出された。この中で、グローバル化が拡大する現在、メディアが占める重要性を指摘し、勇気ある伝達者になるよう勧められている。



まず教皇は、「これまでの人間の歴史の中で、とくにグローバル化現象がますます拡大する中で、人間関係においても、社会・経済・政治・宗教の発展においても、これほどメディアが重要な位置を占めるようになったことはない(第1項)。

この時代の中で、メディアが、様々な分野で大きな貢献をしていると同時に、「残念ながらメディアは、今日のもっとも有力な利害関係者によって押し付けられた方針に向かって、人類を支配することをねらったシステムへと変貌する危険を冒しているという事です」と危惧している。

現実を表現しているだけだと主張しますが、個人や家族、社会生活のゆがめられたモデルを正当化しがちであり、またそれらを押し付ける傾向にあります。さらに、視聴者を魅了し、より多くの聴衆を獲得するために、時としては俗悪な次元や暴力に頼ること、度を越すことさえも躊躇しませんが(2項)と云われて、あらゆるメディアが、人類の善のためではなく、時として人間を疎外し、人間に不利益をもたらすばかりでなく、悪へと導く傾向にあることに警鐘を鳴らしておられる。

次に教皇は、人類は今、岐路に立っていると「人類の進歩は、善への新たな可能性を開くと同時に、これまで存在しなかった、悪への可能性をも開きます(3項)と述べ、「広報の手段が、見識のない『利己主義』のために利用されることを認めること、あるいは人間の良心を操作するためにそれらを利用する人々の思うままになること」をも危惧しておられる。メディアの役割は「人類と共通善への奉仕に徹し、人間の倫理教育・人間の内面

ドミニコ宮原良治司教着座式



着座式ミサ
日時 5月18日(日) 14時
場所 福岡国際センター
(福岡市博多区築港本町2-12)

教区民全体で一緒に祝うことができるように会場を準備しています。会場の案内は各小教区へ伝達しています。できるだけ公共の機関を使って参加することが望ましいと思います。

な目的のためにではなく、出来事を『作り出す』ために使われていることに注目されます。次の言葉は重要なと思われまます。「わたしたちの生活のあらゆる分野(道徳、知識、宗教、感情、文化)は、現実から甚大な影響を受けています。ですから、その生活

の中で人間の善が危機にさらされている今、技術的に可能なことすべてが、倫理的にも許されるものではないということ、わたしたちは声を大にして言わなければなりません。すなわち、あらゆる情報がインターネットなどを通じて確たる倫理的な基準もなく発信され、受信側もそれを受け取ることが当然になっている。この影響が現代社会に与えた影響によって引き起こされた問題に、解決策を

求める。また教皇はここで、「情報倫理」という言葉を使われ、発信する側に適切なモラルを求めている。もし発信者が一定の情報倫理をもたず、受信者の影響を考慮することなく随意に情報を流すならば、その行為は人間の尊厳、自由、良心を奪うことになりかねないからである。

さらに5項で、「メディアは、現代の真の災いのものである。経済的物質主義や倫理的相対主義の代弁者となることを避け、人類についての真実を広く知らせ、それを否定したり破壊したりしようとするものから人類を守ることに貢献することが必要です。なぜなら広報機関の第一の使命は、人類についての真実を探求し、それを示すことだからです。この目的のために、この部門の管理者や技術者に最初に任せられますが、それはある程度わたしたち皆にかかわる務めでもあります。なぜなら、わたしたちは幼児洗礼だったというところもあり、教会は日曜日に行かなければいけない場所でした。無理に連れて行かれた教会だったの

で、神様を身近に感じることはあまりありませんでした。そんな私が神様の存在を強く感じるようになったのは、今の妻との出会いからでした。彼女は信者ではありません。しかし、結婚する前の学習に始まり、今ではほぼ毎週欠かさずミサに行っています。ミサは彼女にとって、今までに経験したことがないことです。よく分らない聖書の言葉や儀式、退屈に感じることが多いのではないかと思っていました。それでも彼女は教会に通っています。理由を聞いてみると、私と一緒に居られること、私の家族に会えること、

お互いの気持ちを話すようにし、神様の意思はどうだろうかと考えたり、今週の典礼の意味が分からない時は、聖書を一緒に開いたり、今まで以上に神様のことを考えるようになり、私と一緒に居られること、私の家族に会えること、

神との出会い
妻との出会い
私が信じているキリスト教を知りたいというのでした。そんな素直な彼女の気持ちを聞いて、家庭の中で神様の話をよくするように努めました。例えば、お互いの気持ちがいずれ違ってしまう時には、すぐに寄り添い

光丘教会信徒

今月号の教区報は、世界広報の日にあたって、一面に教皇様のメッセージを解説して掲載いたしました。ところで、過日カトリック新聞が全国の信徒対象に実施したアンケートにより、カトリック系の出版物はかつてないほど低調になってきており、活字が信仰生活から離れていつている現状が浮かび上がりました。私たちが自らの意志を伝える手段としてかつては、手紙が中心だったわけですが、電話、ファックス、テレビ、ビデオさらにコンピューター、メールとメディアは長足の進歩を遂げて、現代では直筆で書いて何かを伝えるという手段は、ますます減少傾向にあります。▼そのような時代の中で、福音宣教をする共同体としての教会が、電子メディアを有効活用することは大切だと思えますが、同時に新聞、雑誌、書籍を通じて幅広く福音を伝えるという手段も重要だと思われ

ます。▼しかしその際は、私たち信徒が人々のもとに向き出版物を手渡し、あるいは勧めるといった具体的な行動が不可欠です。ある教会では、全国紙のカトリック新聞を購読している方はほぼ皆無、教区報は一部の人だけが読んで、あとの余ったものはゴミへ、という悲しい話を伺いました。▼私たちが信じていること、素晴らしいと思っ

ている喜びのメッセージを携え、手足を使って少し努力し、また時間を使って伝えていきたいものです。(M)

切手にみる聖母月 マリア切手に魅せられて

カトリック教会では、5月を特別に「聖母月」として祝います。この聖母月の信心は、18世紀のイタリアで盛んになってきたようです。また、5月は主の復活を迎えたばかりの喜びと希望に満ち、美しい春の訪れとともに自然界の豊かさや優しさも感じさせてくれる季節でもあります。

このような思いがこの5月をマリアにささげ、マリア崇敬のために祈り続ける信心として美しい伝統となってきたのは当然のように考えられます。5月に「母の日」を記念するのでもそのためでしょうか。

「聖母月」に因み、「聖書切手を集めて半世紀、その中でもマリア切手（マリア像）の多彩さ、奥深さに魅せられました。」という、聖パウロ会の百村等神父にその魅力と切手を紹介してもらいます。



イザヤ書7:11以下により「しるしの聖母」と呼ばれるマリア

聖書にかかわる切手を集めながら、とりわけマリア切手に強くひかれるようになったのは、1954年発行の岩波

母像（もちろん御子イエスとともにであるが）が、絵画



受難の道具を持つ大天使ガブリエルを振り返り怯えて聖母にすがりつくイエスを優しく包むマリアの絵で「絶えざる御助けの聖母」と呼ばれる。

写真文庫『聖母マリア』に出会ってからである。マリア像の多彩さ、奥深さに魅せられ、夢中になってしまった。聖母の御絵しか知らない身には、まさに目からウロコであった。合わせて「マリア図像学」なる学問があることも知った。

伝説によれば、聖母マリアを最初に描いたのは聖ルカだという。以来、実に多くの聖

いのちの旅立ちを前に...

殉教者小笠原玄也家族の『遺書』 その⑨

第五号遺書 その後長く無沙汰し、お伺いもせず申し訳ありません。日頃通り息災無きご様子何よりです。四郎左衛門様は江戸に滞在していると耳にしました。一身上のことがまだ解決しないので、思うままにならず気をもまれていて悲しいです。

1 私達のことですが、今年またキリシタンのおん改めがあり、熊本へ移った侍たちにはいろいろと説得があり、私達はそれに賛同できず、とうとう数年の希望通り11月4日座敷牢に入りました。生きていた間は一度はあなたに会いたいと心の中で思っておりましたが、その努力も空しく、このようになりもうあれこれ言うこともできません。常日頃考えていたことは全部駄目になりました。以前、四郎左衛門殿が江戸よりしきりとお手紙をくださり、おかげであなたとも文通ができましたこと、決して忘れてはいません。四郎左衛門殿も長い浪人生活のこと、今度は私がお礼をする立場なのに、私も浪人生活数年になり、心で思っても実行に移せず実にくやしいことです。この世の最後の暇ごいをこの手紙に託します。 さようなら。

11月15日 玄也

山本太郎左衛門殿
な形見として何かと考へましたが、浪人の生活を数年もいたしましたので、適当な物もなくまったく恥ずかしい限りです。この刀は私が使用したもので使い古してありますが、特別に切れるものなので、私の形見として差し上げます。これを見て私達を考へてください。刀の箱に金のとめがねを付けて差し上げます。きつとお受け取りください。四郎左衛門に孝行をつくすことについてはこれ以上申し上げることもないでしょう。また四郎左衛門への脇差、あなたへは腰に差す刀を備前宮内殿へ渡すので、きつと受け取って貰うようお願いいたします。



「敬虔な聖母」と呼ばれる。降誕図から表したもので、御子を礼拝する聖母を表している。

いる。嬉しいことに、政教分離のわが日本も2001年、ポツティエチエリの「受胎告知」を発行し、その仲間入りを果たした。画期的な事件といえよう。他の国についても言えることだが、発行目的は必ず



七つの悲しみの聖母。シメオンの予言に基づくもので、御子を伴わない。七本か一本の剣がマリアの心臓を刺したものなどがある。

しも宗教的なものではない。図像学によれば、マリア像

このとりよりのゆりかご設置から一年

「このとりよりのゆりかご」の運用が始まって1年、その設置、運用への経緯などを伺うために、熊本市島崎の慈恵病院（院長 蓮田晶一 医師）をお尋ねしました。

「私たちの身近なところで、18歳の無職の少女が産み落とされたばかりの嬰兒を殺して庭に埋めるという事件や、21歳の専門学校生がトイレで産み落とし窒息死させ6年の実刑判決を受ける、といった痛ましい事件が発生しています。神様から授かった尊い命を、何とかして助けることができなかつたのか、この母親を救うことができたのではない

か、従来から構想を暖めてき

の型は数十種類あり、聖マリアの連祷のタイトルに匹敵する、さまざまなタイプのマリア像切手が、少しずつ増えていくのは嬉しい限り！「マリア切手を集めるメ



人類のために立って手を上げて祈る聖母マリア

リットは何ですか、一番好きなマリア切手はどれですか、マリア切手を見ていたら、さぞかし祈りに満たされるのでしようね。」たまにこんな質問をされるが、返答に困ってしまう。

かなりの時間切手に見とれていても、研究が優先するたためか、「めでたし」の「め」もでてこない。

祈りながら描き、描きながら祈るアイコン画家の心境になりたいものである。

日本カトリック教会は、信徒数が100万人を超えたと言われます。その内の過半数を超えるのが外国籍の信者です。そしてほとんどが移住者です。

日本には世界中の国から人が来ていると言つても過言ではありませぬ。そして、その内の旅行者を除いた200万人の外国人が日本に滞在しています。この人たちの内50万人以上がカトリック信者であると言われてい

カトリック難民移住移動者委員会を知っていますか②

外国人のカトリック信者の中には、留学生や大学の先生や商社・銀行などで働いている人もたくさんおられます

中で、家族から中絶手術を勧められるという方々にも巡り会うようになったんです。その方々に、赤ちゃんを産めるお手伝いをしたいと思つたようになりました。また2004年には、ドイツの施設の視察に行つたんです。そのときにドイツでは、中絶手術が日本のように簡単に出来ないということを知りました。妊娠して悩んでいる人には必ず「妊娠葛藤相談所」でいろいろ相談して、どうして

「このとりよりのゆりかご」の設置を実現させた蓮田太二副院長へのインタビューから「そうですね。まず慈恵病院は修道会がやってこられた。そして、「愛児園」という施設もありました。私にとつて、ここで『ゆりかご』をはじめたことに、何も不思議な感じはなかつたんです。しかし、長い間仕事を

が、大半は労働者として日本に来ていた人たちです。長く日本に働いているうちに母国に帰らず家族を呼び寄せて日本に定住した人や、日本人と結婚した人もたくさんいますし、日本人と結婚して来日した人たちもいます。

外国人のカトリック信者の大半が、このような人たちです。そして様々な問題で支援を求めています。

私たちが支援をしているのは、ほとんどこの方たちです。

東京教区の支援センター（CTIC）は、毎月発行される東京教区報に支援をしている外国人の問題を大きな紙面を使って報告していますが、福岡教区内でも同じような問題はたくさんあります。

福岡教区では美野島司牧センターを中心に、NGOの人たちも一緒になって支援活動を進めています。

私も洗礼を受ける前から、シスター方からいろんな教えをいただき、そういうことがゆりかごへの取り組みの上で、一番の精神的な支えとしてありました。霊名はアッシジの聖フランチェスコです。イエズス様の教えの中にも、「いと小さき者にした者は」とありますね。捨てられて亡くなるという運命にある赤ちゃんは、世間から「いと小さき者」として見られることに思いを馳せませぬ。やはり世間から反対の声を聞かされたり、いろんなことを言われたりするとき、聖書の言葉、教えというのは大きな力となります。」と、穏やかに語ってくださいました。

稲垣良典セミナー 毎月第二金曜日（変更あり）20:00～20:45

*テーマ：カトリック教会の教えについて
テキスト「カトリック教会のカテキズム」
*初心者への勉強会・入門講座ではありません。
*カトリック要理を深めたい司祭・修道士・信徒のための神学セミナーです。

カトリック福岡黙想の家
聖堂/洋個室（洗面トイレ付）/冷暖房/浴室シャワー室/障害者用トイレ/エレベーター
カトリック御受難修道士会・宗像修道院
811-4155 福岡県宗像市名残1056 Tel 0940-32-3222・Fax 0940-32-3385
http://www1.biz.biglobe.ne.jp/~fmokuso/index.htm

ミサ用ワイン

ヴィノ デ ミサ
VINO DE MISA
スイートタイプ（赤）（白）

ご用命 お問い合わせは
有限会社 **大楠酒店**
ヨハネ 青木 彰

〒815-0082 福岡市南区大楠2丁目4番8号
電話 092-531-4718 Fax 092-521-6453

別れ・出逢い・旅立ち

草苑 (SOU-EN)

カトリックのご葬儀
互助会制度もご利用できます。

木下株式会社

TEL 092-526-5656
〒810-0016
福岡市中央区平和3丁目1-5

ザビエル旧聖堂再生工立柱式を挙行



しかし、21世紀にふさわしいカテドラル建設にあたり、1998年に解体された。解体前の調査の結果、優れた建築的価値を認め、糸永真一前司教から譲渡、紆余曲折の末2003年4月7日福岡黙想の家で保存部材を保管、2006年7月7日に御受難

修道会から建設許可を得て、翌2007年4月15日起工式、9月15日定礎式と進め、そして、石造立柱式の運びになった。ザビエル旧聖堂の建築的価値を見出し、再生事業にまで導き、毎日、現場で指揮をとる土田充義氏(NPO法人文化財保存工学研究室理事長で茶山教会信徒)は、『立柱式

福岡教区召命を共に祈る会一泊黙想会



当：久留米教会主任 浦川務神父が黙想会を持った。指導者は、黙想の家の内山恵介神父(御受難修道会)。参加者は、福岡地区と北九州地区からの14人。毎月、各地区で「召命を共に祈る集い」を開き、召命のためはもちろん大神学院での召命のミサにも参加し、神学生を励ましつづけている姿もよく見られるグループである。

4月14日と15日にかけて、福岡黙想の家(宗像市)で福岡教区召命を共に祈る会(担

近頃の若いモンは

一青年による青年事情通信一

新助祭に聞く! ~十時伸治助祭~

今回は、今年の2月に助祭に叙階された十時伸治助祭に青年達の質問に答えて頂きました。

●助祭とはどんな役割をもつ人? 助祭はギリシャ語で「ディアコノス」といい、元々は「食卓の奉仕者」、次第に「他者に仕える者」を意味するようになりまし

●助祭と司祭の違いは? 司祭は、叙階の秘跡によって、教会の頭であるキリストご自身から権能を与えられ、キリストの身分において、キリストの名において行動する者となります。助祭には、この権能が与えられていないので、ミサ、ゆるしの秘跡、病者の塗油などを行うことができません。

●なぜストラが斜め掛けな... 十時伸治助祭の充実した助祭生活をお祈りいたします。ありがとうございます!

福岡教区信徒協だより(14)

2007年度第4回教区代表者会議の報告

教区信徒使徒職協議会は年間4回の代表者会議を開催しています。

2007年度最後の代表者会議は2月3日でした。この会議の内容は、現在、教区内の4地区と各活動団体の報告と連絡が主体となっています。過去にはカトリックフェスティバルの開催などに大きな力を発揮しましたが、司教様が不在の間は教区独自の活動がないせいか、本来の使徒職活動について話し合うことが少なくなっていました。その上、地区毎の信徒使徒職活動の内容も違いが大きいようです。

他方、どこの教区も司祭の高齢化と司祭不足が顕著になっています。福岡教区も同様で何でも司祭に頼るのではなく、信徒も何ができていくかを考える時がすでに来ていると言えます。信徒協の役割も大切になってきています。そのため信徒協代表者会議も

絡協議会の実態から抜け出すことが必要です。地区毎の違いは地域特有のものがあるので、全てが同じになることは不可能と思われませんが、信徒の役割や働きの認識を教区レベルで合わせる必要もあります。教区報に連載している、この信徒協欄も信徒協の活動を教区の方に知っていただくことが狙いでもあります。

今回の代表者会議での一番大きな議題は5月に計画した「福岡教区信徒協役員研修会」でした。この研修会はこれからの教区の活動に大きな影響を与えるものになります。

日程は5月6日(火)の祭りに開催されることになりました。研修会の結果につきまは参加した役員からお聞きください。信徒協も新しい活動へと歩みを進めています。

「ミサの中にこそ、すべての救霊があり、召命者を育てる力があります。」とおたやかに語りかける内山神父の話に、参加者は励ましを受けているようだった。今年、2月、3月と選任式、助祭・司祭叙階式など召命の喜びに満たされたが、この召命を共に祈る会の人々の祈りや犠牲、様々な支えの力をそこに感じる事ができるのではなからうか。尚、5月には、第19回召命祈願徹夜祈禱会も準備している。(4面参照)多くの人の参加が期待される。

4月5日(土)、カトリック西新教会で、約1年半ぶりに福岡地区の中学生が企画する第二回合同ミサが行われた。ミサには中高生と青年を中心に約70人、遠く小倉からの参加もあった。カトリック教会の原点であるミサの中で平和の挨拶を参列者全員が握手で応えあつたり、事前に共同祈願を自分たちで考え、色々な工夫をして『何かいつもと違うミサを創ろう』と昨年の11月から準備を始めこの日を迎えた。今準備スタッフの話し「今

回はどこの教会で、いつ頃に行うか?という初歩的な所から、「聖書はどういう箇所を用いる?」などといった綿密な打ち合わせまで、四苦八苦しながらも、聖書の箇所については、一人一冊聖書を片手にスタッフみんなで『愛』とか『集団』とかいう箇所絞ろうとか、ミサでうたう聖歌もそれに沿った曲を選曲しよう!と、お互いの知恵を出し合いながら、みんなが楽しいと思えるミサを目指しました。また、茶話会の準備など、ミサを開催させて頂いた西新教会の婦人会の方々に様々な面で助けて頂き、感謝の想いでいっぱいです。当日のミサに参加した婦人の話し「中学生がこんなにすてきなミサを企画したことに感動しました。若者の教会離れ、堅信受けたら姿が無い、と思っていた時代とは違ってきてますね。全員で平和の挨拶をできたときは、本当にカトリックの教会を感じ胸が

中・高生が手づくりした感謝ミサ



「この子を残して」「いとし子よ」で、幼い子どもたちへの思いをつづった著者が、本書では両親への思いを書き綴る。永井隆が両親をモデルに描いた、ある村医の物語。永井隆生誕100周年記念に文庫化しました。サンパウロ発売 945円(税込)

★村医



永井隆 著

★ツルのとぶ大地で



こやま峰子 文 小泉るみ子 絵

★福岡教区ハンドブック

2008

2008年度の「福岡教区ハンドブック2008」ができました。各教会にお配りしていますので、小教区で入手してください。「信徒の心得」なども掲載しています。カレンダーも2年分入っていますので、集まりなどでも参考に、行事の重なりなどをお避けください。

不動産全般/売買・賃貸・管理
(株)ジャパン・スマイルか
代表取締役 マルガリタ・マリア 吉田由利子
〒810-0044福岡市中央区六本松4丁目9番4号
TEL 092-761-8800
http://www.iruka-japan.com/

FPC 福岡プライマリケア訪問看護ステーション
自宅で療養されている方、在宅で看取りたい方、精神障害の方など、病気について、介護方法について専門的指導や援助が必要な方はご相談ください。
費用は医療、介護保険でのご利用になります。
春日市上白水 5-11-102 092-517-6313
福岡プライマリケア株式会社 代表:エリザベト熊谷

総合建築業
・一般住宅(新築・改築工事)
・鉄骨工事
・RC工事
建築の事なら何でもお気軽にご相談ください
有限会社 森山工務店
ヨゼフ 森山 森山 新太郎
福岡市早良区四箇1丁目15番28号
☎(092)811-7265

感謝と賛美のために
祭服、聖器具、聖像
信心用品、ペール
ロザリオ他
師イエズス修道女会
〒810-0028
福岡市中央区浄水通37
Tel.Fax 092-526-9176

キリストの愛に共に生きる

カトリック教会のカテキズム

日時：2008年7月27日(日) 15:00
場所：カテドラル大名町教会
講師：櫻井尚明神父(大名町教会主任)
参加費：1回 500円

北九州 2008 年度聖書講座 マタイ

* 2008 年度はマタイの特に「山上の説教」を中心に学んでいきます。全5回。

第2回:

日時：6月29日(日)
場所：カトリック戸畑教会
講師：寺浜亮司神父(直方・田川教会主任)
テーマ：マタイ福音書5章21-48 復讐してはならない、敵を愛せ

主催：北九州地区信徒協・聖書部会

ペトロ岐部と187殉教者列福特別献金のお願い

列福式：2008年11月24日(月)
場所：長崎県営野球場「ビッグNスタジアム」
* 日本カトリック司教協議会は、わが国で初めて執り行われる列福式に向けて、着々と準備を進めています。

* 献金は列福に関わる広報活動。司教協議会が主催・共催・後援する列福式関連の諸行事に使われます。

払込取扱 No: 00160-1-483345

加入者名:

(宗)カトリック中央協議会列福献金口

問い合わせ先:

日本カトリック司教協議会 列聖列福特別委員会
〒135-8585 江東区潮見2-10-10
☎03-5632-4445 ㊟03-5632-4465

夏期神学講座開講のお知らせ

日程：2008年7月24日(木)～8月2日(土)
場所：福岡サン・スルピス大神学院
内容：神学、哲学、聖書等に関する講義
参加費：1科目(6時間)3000円
問合せ先：福岡サン・スルピス大神学院 学務 大山悟神父 Tel.092-871-4943

聖霊による信仰生活刷新セミナー

会場：カトリック大名町教会
時間：10:30～12:30(受付10:00)
参加費：自由献金(初回のみテキスト代)

プログラム

Table with 3 columns: 回数, 日付, 内容, 講師. Includes topics like '神の愛', '救いのみわざ', '新しい生命'.

主催：聖霊による刷新福岡祈りの集い
問合せ先：Br.床島藤吾 Tel.(080)1737-6130

福岡教区広報室アドレス
E-mail:cdf-kouhou@nifty.com

編集後記

新緑の美しい聖母月、こんなに美しい数々のマリア切手が世界中で発行されていると驚きです。いよいよ宮原司教様を迎えます。新司教様を中心として聖母と共に歩んでいきたいと思います。

案内板 会合と催し

5月のこよみ

福岡黙想の家ご案内 5月

- ◇4日(日)～6日(火) 第47回クルシヨ
◇7日(水) ミカエル会
◇8日(木) 麦の会
◇9日(金)～11日(日) 荒れ野塾
◇10日(土) クリスマン・ナース グループ集会
◇11日(日)～17日(土) ザベリオ宣教会
◇17日(土)～18日(日) 山口・島根信者養成研修会
◇21日(水)～23日(金) カトリック児童施設協会九州ブロック職員研修会

☆毎週火曜日は祈りの日(日帰り黙想ができます。昼食(粗食)付き・無料)

〒811-4155 福岡県宗像市名残1056

☎0940・32・3222 ㊟32・3385

http://www1.biz.biglobe.ne.jp/fmokusou/index.htm

真命山諸宗教対話・霊性交流センター

※祈りの集い

年間テーマ：「聖霊による祈り」

・日時：5月8日(木)10時～15時

・内容：使徒の上に出て来た聖霊

指導：Sr.マリアとS.フランコ神父

問合せ先：真命山諸宗教対話・霊性交流センター

☎0968・85・3100 ㊟0968・85・3186 ・玉名郡和水町蜻浦1391-7・

E-mail shinmeizan@chive.ocn.ne.jp

カテドラルでのゆるしの秘跡

日時：5月17日、6月7日 第1と第3土曜日10時～12時

場所：カトリック大名町教会小聖堂

※基本的に第1・第3土曜。変更になる場合もあります。

行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

【日時】5月11日(日)11時から14時(内容)手づくり品コーナー・食堂&喫茶コーナー等(目的)教会聖堂の建築(主催)カトリック笹丘教会バザー実行委員会

福岡

【出合いの集い】(日時)5月5日(祝)9時半受付～16時閉会(場所)カトリック大名町教会(内容)ミサやレクレーション(ミサ)櫻井尚明神父(対象)20歳から50歳までの独身男女(初婚)

【福岡ホスピスの会勉強会】(日時)5月11日(日)14時から(会場)カトリック大名町教会(テーマ)最新のがん治療のあれこれ(講師)大島彰師(九州ガンセンター・サイコオンコロジイ科部長)(参加費)会員500円・一般1000円(問合せ)☎092・874・6321

【召命祈願徹夜祈祷会】(日時)5月24日(土)19時から25日(日)7時まで(場所)カテドラル大名町教会(主催)召命をともに祈る会

【在世フランススコ会集会】(日時)5月11日(日)14時から(場所)高宮フランシスコ会修道院在会会集会所(内容)アシジの聖フランシスコに就いて、福音に生きるために。ミサと学習(指導)戸村悦夫神父(問合せ)☎092・843・5831 岩崎

【シスター根岸帰国講演会】(日時)5月17日(土)10時半から(場所)カトリック大名町教会(内容)アフリカのシエラレオネは今(内戦時・内戦終結後から現在)(講師)Sr.根岸美智子(聖体の宣教クララ会)(問合せ先)☎093・93・962・1395 福吉

【グレゴリオ聖歌ミサ】(日時)5月22日(木)11時から(場所)聖クララ寮福岡市南区塩原(内容)聖マリアの祝日の為のミサ曲(問合せ)☎096・380・5658 堺

【かたらんね・しゃべらんね】(日時)5月25日(日)13時から17時(場所)美野島司牧センター(内容)第10回総会(テーマ)定住化時代を迎えて(参加費)無料(主催)移住労働者と共に生きるネットワーク・九州

【美野島司牧センター】ホームレス支援のための炊き出し等への協力をお願いいたします。また、毎週火曜日10時半から炊き出しボランティアも合わせて募集しています。(問合せ先)☎092・431・1419 コース・マルセル神父

【北九州召命を共に祈る会】(日時)5月8日(木)12時から(場所)カトリック小倉教会聖堂・信徒会館(内容)ロザリオの祈り、ミートイニング(司式)伊東成晃神父(門司教会主任)(問合せ先)☎093・963・2359 江口

【小倉祈りの集い】(日時)5月23日(金)13時半から15時(場所)小倉教会信徒会館2階(指導)ガブリエル神父(御受難修道会)(内容)

【熊本地区召命を共に祈る会】(日時)5月15日(木)11時(場所)カトリック健康教会(内容)ロザリオと話し合い(問合せ先)健康教会☎096・368・2825 青木悟神父

【熊本結婚準備セミナー】(日程)5月10日～6月7日毎週土曜日18時半から21時半(場所)カトリック手取教会(対象)婚約者・結婚を前提に交際している人(宗教は問いません)(受講費)二人で1万円(二人での参加費は6千円)(問合せ先)カトリック手取教会☎096・352・3030 渥096・352・1515

【カトリック看護協会例会】(日時)5月11日(日)14時30分から(場所)イエズスの聖心病院(内容)みことばの分かち合い(問合せ先)☎096・352・7181 Sr.竹内

【佐賀祈りの集い】(日時)5月14日(水)10時～11時30分(場所)佐賀カトリック会館(内容)共に祈る(次回)5月28日(水)10時～12時はミサと祈り(毎月第2と第4水曜日。どうぞご参加下さい。)(問合せ先)☎0952・30・8347 吉武

【熊本地区召命を共に祈る会】(日時)5月15日(木)11時(場所)カトリック健康教会(内容)ロザリオと話し合い(問合せ先)健康教会☎096・368・2825 青木悟神父

【熊本結婚準備セミナー】(日程)5月10日～6月7日毎週土曜日18時半から21時半(場所)カトリック手取教会(対象)婚約者・結婚を前提に交際している人(宗教は問いません)(受講費)二人で1万円(二人での参加費は6千円)(問合せ先)カトリック手取教会☎096・352・3030 渥096・352・1